



PAROISSE
CATHOLIQUE
MONTIGNY-VOISINS

Le Lien

Bulletin paroissial

6è dimanche du T.O.- A

N°21 - Dimanche 15 février 2026

« je ne suis pas venu abolir, mais accomplir »

Alors que nous débuterons l'entraînement du Carême ce mercredi, les textes de ce dimanche préparent déjà nos coeurs au chemin vers Pâques. Dieu nous appelle à la liberté et nous invite à choisir ce que nous voulons faire au quotidien. Ainsi Ben Sira déclare qu'« il dépend de ton choix de rester fidèle » à Dieu et à ses commandements. C'est donc notre réponse que Dieu attend.

Cette fidélité aux commandements de Dieu n'est pas une simple et rigoureuse obseruance de La Loi mais une quête quotidienne pour nous ajuster sans cesse au Christ. C'est cela que Jésus déclare à ses auditeurs. Cependant, l'enjeu n'est pas d'abolir la Loi car elle vient de Dieu et cherche à remettre l'homme dans la relation avec son Créateur. Bien au contraire, il s'agit de mener la Loi à son terme c'est-à-dire à ce que nous cherchions à vivre selon la pleine mesure de l'amour de Dieu.

Ce que Jésus nous dit dans cet évangile c'est que tout refus d'aimer nous éloigne de Dieu, de l'autre, du chemin de la vie... Il y a ainsi une lutte rude qui nous oppose au péché. La violence de l'expression « Si ton œil droit entraîne ta chute, arrache-le et jette-le loin de toi, » illustre bien cela. Il ne s'agit pas de se mutiler mais bien de rejeter loin de nous le péché qui fait horreur à Dieu. Par ce choix volontaire et radical, Jésus nous invite à laisser grandir en nous cette sainteté qui est le plein accomplissement de notre être !

Alors mettons nous à l'écoute de cette Parole qui nous révèle la sagesse de Dieu et qui nous aide à porter en ce temps et en ce monde un fruit de justice et de paix.

Père Adrien COMERRE, vicaire.

Publication de bans. Les couples ci-dessous se préparent au mariage sur la paroisse, prions pour eux !

Kevin ALFRED CHARLES et Perrine GAUTHIER

Thomas LAVAUD et Audrey LOUIS

Dylan DOS REIS et Margaux PHILIPPE

Matthieu LE NOIR de CARLAN et Anne-Gaëlle VIBERT

Jérémie EVA et Ambre-Line COLLOMB

Julien LICI et Valentine BRUNET

Marc JOLY et Johanna BECKET

Rémi WOUSSEN et Estelle FERNANDEZ

Alex KLING et Agathe DROULIN

Retour sur la première assemblée du Concile Provincial. Ce premier temps de rencontre pour notre Concile provincial sur **l'accueil des catéchumènes et des néophytes** a déjà été riche de ce que chacun a pu apporter, sous le regard de l'Esprit Saint. C'était un beau temps de prière, de témoignages, d'écoute mutuelle que nous avons pu vivre dimanche dernier.

Nous voudrions vous inviter à être encore plus nombreux les dimanches 22 mars et 12 avril.

Notre prochain thème sera : **l'accompagnement des catéchumènes et néophytes.**

Venez vous greffer à notre assemblée paroissiale, même si vous n'étiez pas là dimanche dernier ! Nous vous invitons tous : jeunes et moins jeunes, familles, nouveaux paroissiens, engagés dans différents services de la paroisse. Et vous aussi, catéchumènes et néophytes.

« Tu es béni, Père, Seigneur du ciel et de la terre, tu as révélé aux tout-petits les mystères du Royaume » Mt 11,2



Prier

Prier à la manière de Taizé. Prière œcuménique, chantée, méditée, silencieuse autour d'un texte biblique. La prière de Taizé est une prière œcuménique, organisée autour de chants courts issus de la parole de Dieu, chantés dans plusieurs langues. Au cours de la prière, nous lisons la Parole, nous la méditons en silence, avant un temps d'intercession pour le monde. Ce temps de prière est proposé un vendredi par mois, à 20h30, au Temple de l'Eglise protestante Unie de Saint-Quentin-en-Yvelines. Toutes les générations et toutes les confessions sont les bienvenues pour ce temps de communion par la prière « En son nom ».



Une halte précieuse dans nos vies bien rythmées. Calendrier 2026 le vendredi à 20h30 au Temple de l'EPUSQY 9bis, avenue de la gare, Montigny-le-Bretonneux : vendredi 20 février, vendredi 27 mars, vendredi 17 avril, vendredi 29 mai, vendredi 26 juin. Contact : Cécile Duffaud au 06 62 67 39 88

En diocèse

Parcours de formation diocésain Eglise-Ecologie-Entreprise les 9, 16, 23 et 30 mars de 20h30 à 22h30 au centre Jean XXIII du Chesnay.

Plus d'information sur le site du diocèse <https://www.catholique78.fr/formation/> et inscription laudatosi@catholique78.fr



Entrer en carême

Prier

■ **Mercredi des Cendres le 18 février**, messes d'entrée en carême : **9h à Saint-Martin, 20h à Saint-Joseph-le-Bienveillant.**

■ **Chemin de croix chaque vendredi de carême à 12h30 à Saint-Martin**

■ **Les dates importantes de nos catéchumènes.**

Samedi 21 février - Appel décisif des catéchumènes adolescents

Dimanche 22 février - Appel décisif des catéchumènes adultes

Dimanches 8, 15 et 22 mars – célébrations des Scrutins.

Se confesser.

- **Le samedi 21 février de 17h à 18h à Saint-Joseph-le-Bienveillant.**

- **Aux permanences des prêtres** au retour des vacances

Père Benoît (le mercredi de 17h30 à 19h) et Père Adrien sur rendez-vous, contacter le secrétariat.

Père Guy, le samedi de 10h à midi au centre paroissial,

-le mercredi 18 mars à 20h, soirée de réconciliation démarche communautaire en présece de plusieurs prêtres du doyenné et sacrement du pardon individuel.

Se nourrir de la Parole de Dieu

■ **S'inscrire à un parcours fraternel en vue de la consécration de l'église Saint-Joseph-le-Bienveillant.** Nous vous proposons 5 séances pour revisiter notre consécration personnelle et en tirer aussi des conséquences pour la communauté. Un parcours est proposé sur le mode des fraternités de carême (mode étendu cette année à la joie pascale !). Guidées par un liuret, cinq rencontres se tiendront après le lundi 9 mars, en journée ou en soirée, aux dates et lieux choisis par chaque fraternité. **Inscriptions sur le site de la paroisse ou à l'accueil paroissial avant le 15 février au soir.**

■ **« Messe qui prend son temps ».** Horaires supplémentaires les dimanches 15 mars et 22 mars. A 18h, participez à une messe déployée avec un temps de partage de la parole après l'homélie, en petits groupes.

Partager

■ **Le CCFD-Terre Solidaire vous invite à une soirée-débat** avec un membre de Katwal, partenaire au Tchad du CCFD le jeudi 5 mars à 18h à Saint-Joseph-le-Bienveillant.

Au Tchad, où le pastoralisme fait vivre une grande partie de la population, le changement climatique aggrave les conflits entre éleveurs nomades et agriculteurs sédentaires en raréfiant les ressources. L'association Kawtal agit pour apaiser ces tensions par la médiation et des accords de gestion partagée. Elle soutient aussi l'adaptation des pratiques pastorales et agricoles, et favorise la scolarisation des enfants nomades pour renforcer la cohésion sociale.

■ **soirée riz-pomme au profit d'une œuvre caritative** le vendredi 13 mars Louange.

Présentation du projet –adoration nocturne.

40 jours au désert... pour quoi faire ?

Jésus fut conduit par l'Esprit Saint au désert... et voilà qu'il nous entraîne à sa suite durant ce carême. Le désert est un lieu ambivalent. Pour certains un magnifique lieu de randonnée, pour d'autre un lieu dangereux à éviter. Mais au-delà des options de chacun en matière de tourisme, le désert est aussi bibliquement un lieu de contraste.

Lieu d'aridité, il est un lieu où on ressent le manque, un lieu où on peut perdre la vie, c'est un lieu de tentation, un lieu où on peut douter de la présence de Dieu comme à Massa et Mériba (Exode 17). C'est un lieu habité par des puissances maléfiques. C'est là que l'on conduit le bouc émissaire pour le rite du grand pardon. Il est envoyé à Azazel, ce démon déchu, porteur des péchés d'Israël (Lévitique 16).

Mais le désert, c'est aussi le lieu où la Parole est proclamée, où l'alliance est scellée (Sinaï), où elle est renouvelée : écoutons Dieu qui parle par le prophète Osée au chapitre 2. « *C'est pourquoi, mon épouse infidèle, je vais la séduire, je vais l'entraîner jusqu'au désert, et je lui parlerai cœur à cœur. Et là, je lui rendrai ses vignobles, et je ferai du Val d'Akor (c'est-à-dire « de la Déroute ») la porte de l'Espérance. Là, elle me répondra comme au temps de sa jeunesse, au jour où elle est sortie du pays d'Égypte.* »

Le désert est le lieu de la mise à l'épreuve mais donc aussi de l'entraînement. On s'y fortifie. Jésus se retire au désert souvent pour y refaire ses forces spirituelles. C'est le lieu de l'apprentissage de la liberté. Un lieu pour discerner et choisir. Un lieu pour se laisser enseigner. Cf. Deutéronome 8. C'est le lieu de la révélation. Dans le désert, Dieu donne son nom à Moïse, il révèle sa présence fidèle à côté des tribus en exode. Le désert où celui qui ne voit pas voit la mort qui rode. Mais pour celui qui sait voir, il y a des sources, il a des animaux, il y a des plantes qui attendent juste un peu de rosée ou des pluies de printemps pour surgir. C'est un lieu pour rechoisir la vie. « *je mets devant toi la vie ou la mort, la bénédiction ou la malédiction. Choisis donc la vie, pour que vous viviez, toi et ta descendance* » Deutéronome 30,19. Il faut juste prêter l'oreille et entendre l'ange de Dieu qui dit : « *Lève-toi, et mange, car il est long, le chemin qui te reste.* » 1^{er} Livre des Rois 19,7.

Enfin, le désert est le lieu où une nouvelle génération va se préparer à naître. C'est un lieu de gestation. Laissons-nous donc conduire au désert durant ces 40 jours qui vont commencer.

N'hésitons pas à installer chez nous, sur le même mode que la crèche pour l'avent et Noël, un désert qui a se transformer en chemin vers Jérusalem et en jardin de Pâques. On trouve sur internet toutes sortes de propositions pour cela. Votre créativité fera le reste. (ressortez le chameau des rois mages de vos cartons, dresser une tente avec vos enfants mettez une bande de playmobil en marche, en tête l'ange de Dieu de votre crèche et chaque dimanche un verset de la Bible et l'affaire est faite !).

Un désert chez soi pendant le carême est un bel outil pour inscrire concrètement notre itinéraire spirituel chez nous dans le concret. Et comme ça ne manquera pas d'intriguer vos visiteurs, cela sera aussi une magnifique occasion d'évangélisation.

Père Benoît, votre curé.

PAROISSE
CATHOLIQUE
MONTIGNY-VOISINS

01 30 43 41 54
4 rue Saint François d'Assise
78960 Voisins le Bretonneux

secretariat@paroisse.montigny-voisins.fr
www.paroisse.montigny-voisins.fr